

わたし たちかわ し こ いいんかいしょうがくせいぶかい ねんかん あそ ば かんが
私 たち、立川市子ども委員会小学生部会は、この1年間、遊び場について考
え、話し合ってきました。

へいせい ねん がつ にち せたがやく はねぎ しさつ
平成17年11月23日には、世田谷区の羽根木プレーパークを、視察しま
した。プレーパークには「自分の責任で自由に遊ぶ」というルールがあり、私
たちも、地面に落とし穴を掘り、焚き火をしてウィンナーやマシュマロを焼い
て食べたりしました。プレーパークにはプレーリーダーというおとながいて子
どもたちの遊びを見守っていました。私 たちは、立川にも羽根木のように穴を
掘ったり、火を焚いたりできる遊び場が欲しいと思い、模型を使って理想の遊び
場について話し合いました。

へいせい ねん がつ か たちかわしな い こうえん しさつ み
また、平成18年6月4日には立川市内の公園を視察しました。見ることが
できた公園は6か所でしたが、いくつか気付いたことがありました。今まで、
かい しさつ もけい つか あそ ば つく なんと はな あ つ
2回の視察と模型を使った遊び場のモデル作りをもとに、何度も話し合いを積
かさ
み重ねてきました。

はな あ けっか おお わ ようぼう しちょう ていしゅつ
話し合いの結果を大きく分けて3つの要望にまとめ、市長さんに提出します。

1 立川市内に子どもたちがのびのび遊べるプレーパークを作ってください。

私たちの望むプレーパークは、

- ① 自然の中で、木に登ったり、穴を掘ったり、火を焚いて遊べる。
- ② 子どもが、自分の力で隠れ家や遊具を作って遊べる。
- ③ おとなに干渉されず、自由にのんびりとできる居場所がある。

2 立川市内の公園について

① 私たちが正しく使っても残る危険な場所について、整備をお願いします。

私たちは、6か所の公園の遊具を実際に使ってみて、正しく使用しないと危険だということがわかりました。私たちが正しく使っても残る危険な場所については整備をお願いします。私たちが見たのは6か所ですが、それ以外の公園についても、点検と整備をお願いします。

- ・ 錦中央公園の迷路のペンキがはげていて、爪の中に刺さった人がいる。
- ・ 錦中央公園の迷路の中の回転する部分に小さい子がはさまったことがある。
- ・ 錦中央公園の迷路の登り棒の下がコンクリートで前に落ちてたんこぶができたことがある。コンクリートよりも土がいいです。
- ・ 羽衣公園の木の遊具がざらざらしていてとげが手に刺さった人がいる。
- ・ 木の遊具が雨で腐って折れたことがある。

② ボール遊びができる場所を作ってください。

公園の視察に行き、市内の公園は小さい子からお年寄りまで利用する場所だということがわかりました。様々な人が利用するという理由でボール遊びは禁止されています。

小学生が思いっきりボール遊びのできる場所を作りたいです。

③ トイレをきちんと管理して下さい。

私たちが見に行ったときも羽衣公園と若葉公園のトイレのトイレトーパーがありませんでした。私たちも気をつけて使うので管理をきちんとして下さい。特に、錦第三公園のような仮設トイレは清潔にして下さい。

④ トイレのない公園にトイレを作して下さい

遊んでいるときに、トイレに行くために家に帰らなければならなかったことがあります。トイレのない公園にトイレを作りたいです。そして、仮設トイレのところは、なるべくちゃんとしたトイレに変えて下さい。

3 公園や遊び場を作る時には子どもの意見を聞いて下さい

公園の視察に行ったときに、公園の課長さんから公園を作る時に市民の人の意見を聞きながら作っているという話を聞きました。立川に新しく公園や遊び場を作る時には、ぜひ子どもたちの意見を聞いて作して下さい。

なぜなら、子どもでなければわからないことがあるからです。

まとめ

この1年間、私^{ねんかん わたし}たち立川市^{たちかわ し}子ども委員会^こ小学生部会^{いいんかいしょうがくせいぶかい}は、市長^{しちょう}さんへの要望書^{ようぼうしょ}の提出^{ていしゅつ}に向けて、遊び場^{あそば}について話し合^{はな}い、考^あえてきました。かんが

大きく分^{おお}けた3つの要望^わの中には、私^{ようぼう なか}たち子ども^{わたし こ}の本当^{ほんとう}の願^{ねが}いが入^{はい}っています。

子ども委員会^この意見^{いいんかい}として、受け止^{いけん}めていただき、実現^うすることができること^とを願^{ねが}っています。じつげん

これからもどうぞよろしくお願^{ねが}いします。